

七 回に頼 られる社員に

いくら仕事ができてもそれを認めてくれる人がいなければ浮かばれない。荒田は幸運にもその人に恵まれた。雑誌の佐藤編集長。編集長は新人の荒田を「見所あり」と見て教育して引き立てた。荒田はその期待によく応えた。二十五年間に亘り編集長はよくも悪くも仕事と人生の師匠であった。

六掘り人夫から雑誌社勤務に

新卒五ヶ月で失業者になつた。荒田は十一月生まれなので二年留年しているがまだ二十三歳。新卒扱いの就職先があつた。

九月初め、新聞の募集欄を見て、飯田橋の雑誌社に入社した。

白通りの右側にある木造家屋の二階が事務所。地下鉄九段下駅がまだなかつたので飯田橋から歩いて通つた。東京爆撃のせいか、道の右側は古い小さい木造家屋がびつしり並ぶ下町で、左側は高いビルのオフィス街だつた。

荒田と早大卒二十八歳の中橋、青学卒二十一歳の奥村正子の三人が採用された。社長を含め七人の小世帯が十人になりぎやかになつた。

「ニュープレハブ」という月刊誌を出していた。プレハブ住宅が認知されつつある頃で、大和ハウス、永大産業、ミサワホームなどメーカー十数社が「スポンサー」。新住宅の紹介とちようじん記事が三分の二、「三分の一」は当時人気の雑誌「暮らしの手帖」をまねて実際に住宅の検分調査(取材)をして長所欠点を記し、優劣の採点評価をする記事だつた。

住宅を買おうとする人にこれが好評で毎月五千部発行していた。住宅メーカーはここでいい点をも評価する記事だつた。

「頭角を現す」とはこういうことを言うのだろう。三ヶ月後、荒田は五人の編集員のうち編集長が出席하였다。

入社五ヶ月、社内に不穏な空気があり、一度会社の下の喫茶店で四人で会つたことがある。奥村は荒田の結婚相手と話した。苦い思い出したことだ。

方針に従えず編集長は辞めた

二十五歳の二月荒田は結婚した。相手は事情を知らず関東宅内工事に入ってきた事務員で、ふつた。

京に出て事務機の会社に勤めた。荒田とのつき合いが深くなつた。

結婚式には親戚や友人の他に編集長と中橋が出席した。

その五月、社長の仲立ちで中橋と奥村の結婚式が行われた。編集長、南田、荒田夫婦が出席した。

今度は取り屋の抱持ちの体験

布支部 秘書 荒田新」とあつた。「最近は行かないが以前は年三四回回っていた」と言う。編集長の名刺には北海道出の元代議士の「秘書」とある。その代議士はもう故人になっている。その秘書をしたことがあると謳つている。

札幌。編集長は菊の紋様のバッヂをつけ背広をリュウと着こなし

た堂々たる先生である。

相手は大企業の総務課長か

長。

自分がどんなに北海道の開発に貢献しているかをどうどうと述べる。それは御社の利益にもつながつていると…。

「取り屋」という職業である。萬の「謝礼」を出す。

編集長は心得ていて三万、五万の「謝礼」を出す。

「取り屋」という職業である。萬の「謝礼」を出す。

編集長の裏の顔は取り屋であつた。何社も回つたある一社。封筒の中身が五千円だった。編集長は激怒し恫喝した。総務課長は萎縮しなさい」と言つて席を蹴つた。翌日荒田が一人で訪問して三万円入った封筒をもらつた。